
各建房户：
在广大建房户和政府部门的支持下，高楼镇飞云上埠

集聚点 A、B、D 地块项目工程于 2024 年 6 月 24 日开工建
设，现已完成三分之二桩基工程。

根据《瑞安市高楼镇飞云上埠集聚点A、B、D地块建房指
标地价款和工程前期费用交款办法》等规定，根据实际情况，现
将交纳建房指标地价款和工程前期费用时间等事项通知如下：

一、交纳时间为：2024年8月12日至2024年8月19日止。
二、交纳金额：
1.交纳金额=安置套型应交款面积×566.73 元/㎡。

安置套型应交款面积包括安置住宅、应分摊的商业和公共
配套设施面积。

2.安置套型应交款面积最终根据实测面积按实结算。
三、交款账户：
户名：瑞安市赵山渡自谋出路人员飞云上埠安置房建

设项目指挥部；账号：201000363895063 ；开户行：瑞安农
商银行高楼支行营前分理处。

四、如逾期交纳的，本项目指挥部拒绝交房并自2024
年8月20日起需支付逾期违约金，按《瑞安市高楼镇飞云上
埠集聚点A、B、D地块建房指标地价款和工程前期费用交
款办法》等约定处理。详细事项请查看各村居宣传栏公告。

特此公告
瑞安市赵山渡自谋出路人员飞云上埠安置房建设项目指挥部

2024年8月12日
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市农贸城存在的这些问题，属地街

道是否了解？带着疑问，记者与市民监

督员来到了上望街道办事处。上望街道

党工委委员、办事处副主任周海霞介绍，

市农贸城确实在消防安全管理上存在不

足，他们多次开展了消防安全隐患大排

查大整治行动。“至于消防通道的堵塞问

题，这是消防工作中的‘顽疾’了，整治后

很容易‘死灰复燃’。”周海霞说。

据悉，此前，市供销社已投入10多万

元为市农贸城的 453 家商户配备消防

栓、灭火器等基础消防设备。同时，经前

期动员号召，商户已自行将床搬离，完成

整改。在消防安全隐患排查整治行动

中，上望街道共发放了应急整改通知书

66 份。下步，上望街道将着重对市民监

督团发现的问题，进行逐步落实整改，并

加强对商户的宣传。“我们街道对消防工

作一直很重视，近期联合业主单位、供销

社进行了多次整治行动，可能还有一些

不达标之处，我们计划再安排一次整治

行动。”周海霞说。

市农贸城消防隐患重重市农贸城消防隐患重重

““菜篮子菜篮子””为何总是不省心为何总是不省心？？
■记者 林子颖 陈峥

“小菜场”连接“大民生”。

农贸市场是城市中最具烟火气

的地方，也是人员密集之地，可

燃物品多，用火、用电、用气量

大，潜藏着许多消防安全隐患，

稍有不慎，烟火气就变成“焰火

气”。近日，有市民反映，市农贸

城消防通道堵塞、电线密集，

存在较大安全隐患。事实

是这样吗？记者展开

调查。

7 月 31 日，记者跟随市民监督员走进

市农贸城，很快就发现了问题。市场内虽

然设置了消防通道，但这些通道却被商户

的纸箱、泡沫箱等杂物堵塞。记者注意

到，虽然消防通道安全出口处都挂有“消

防通道禁止堆放杂物”的警示牌，但一些

商户仍我行我素。在一处消防通道，商户

摆放的货物就占用了近一半的通道，显然

是将“生命通道”当成了“自留地”。

“ 附 近 的 商 户 都 有 占 用 ，不 光 是 我

⋯⋯”一位商户告诉记者，除了他以外，附

近许多商户也将杂物堆放在这里。他也

承认，这些杂物堆在消防通道确实不安

全。采访中，还有商户表示，这些杂物只

是临时放置，并不是长期堆放在此。

把消防通道占为己用，看似是有效利

用空间，实则隐患不小。市民监督员表

示，遇到紧急情况，消防通道可以在最短

时间内救火、救命、逃生，绝不能被占用或

堵塞。市民监督员陈小飞认为，市农贸城

的管理没做到位。“一旦发生意外，这些安

全隐患将会带来不可预估的后果，是不容

忽视的问题。”陈小飞说。

除消防通道存在安全隐患外，作为保

障消防安全的重要设备——市农贸城的

消防设施也存在不达标甚至“减配”的情

况。市民监督员在市场内随机挑选了一

处消防栓查看，发现水枪、水带、检查记录

表等一应俱全，但拧动消防栓阀门却没有

出水。“这就成了摆设。一旦发生火灾，后

果不堪设想。如果平时真正有检查过这

里，不会出现这样的问题。”市民监督员欧

阳世琪说。

随着走访的深入，市民监督员发现

市农贸城里还存在着其他消防安全隐

患问题。如市农贸城设有非机动车停

放区，但仍有商户将电动自行车停在摊

位前，甚至在此充电，而接线板没有任

何 防 护 ，直 接 挂 在 室 外 ，线 缆 从 空 中

“飞”过，周围还堆放着纸箱等易燃物

品。

“按照创建文明城市的要求，农贸市

场应有禁烟标识。我们走了一圈都没

看到市场内有这一类的提示牌，说明管

理做得都不到位。”欧阳世琪说。

此外，市民监督员在走访中还发现，

个别商户存在侥幸心理，将住宿场所与

加工、生产、仓储、经营等场所混合设置

在同一建筑内，即生产经营、住宿、仓库

“三所合一”。询问该商户，商户表示，

床铺只用于中午休息，并没有住人。“有

商户说上个月他们整顿过了，但我们走

访发现问题依旧存在。这样的市场管

理就是‘一阵风’，没什么实效。”市民监

督员张万建表示，希望有关部门建立长

效管理机制，保持慎终如始、一抓到底

的劲头，坚决杜绝“一阵风”式管理。

消防治理是一项复杂的基层治理工作，有很多历史遗留问题，也有很多“剪不断理还乱”的问题。但安全责任重于

泰山，越是难处理的问题，就越是要处理到位，同时建立长效管理机制，杜绝“一阵风”式管理。希望属地街道继续加大

整改力度，确保整治到位，推动安全隐患动态清零，也希望每一位经营户都绷紧消防安全这根弦，做自己是生命财产安

全的第一责任人，共同营造安全有序的经营环境。

通道被占 设施“减配”
农贸城“扣分点”不少

“越线”充电 标识缺失
市场无序缺管理

防微杜渐 长效管理
隐患整治刻不容缓

“讲文明 树新风”公益广告
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